

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

Dari hasil pembahasan bab-bab sebelumnya dapat disimpulkan bahwa:

1. Kegiatan-kegiatan pesantren yang dilakukan pesantren untuk meningkatkan karakter masyarakat yang berada di lingkungan pondok pesantren Al-Kandiyas Krapyak Yogyakarta yaitu, Majelis Ta'lim, Mujahadah Gerbat (gerakan batin), Haul dan wisuda, dan Kerja Bakti.
2. Peran pondok pesantren dapat membentuk nilai-nilai karakter yaitu: Akhlak terhadap Tuhan Yang Maha Esa, Akhlak terhadap alam lingkungan, Akhlak terhadap diri sendiri, Akhlak terhadap keluarga, Akhlak terhadap orang lain, dan Akhlak terhadap masyarakat. Dan dapat disimpulkan bahwa pondok pesantren Al-Kandiyas Krapyak Yogyakarta memiliki peran terhadap masyarakat di sekitar pesantren. Peran pesantren tersebut meliputi kegiatan Majelis Ta'lim, Mujahadah Gerbat (Gerakan Batin), Haul dan Wisuda, dan Kerja Bakti.

### **B. Saran**

Berdasarkan simpulan dari hasil penelitian tersebut di atas, maka saran-saran yang perlu disampaikan disini dalam rangka peran pondok pesantren dalam meningkatkan karakter masyarakat yang berada di lingkungan pondok pesantren Al-kandiyas Krapyak Yogyakarta pada masa mendatang, adalah sebagai berikut:

1. Kepada pihak pesantren diharapkan dapat terus menerus meningkatkan tradisi pesantren, karakternya, pengetahuannya, kemampuan dan kinerjanya serta terus berinovasi dalam pembelajaran dan pengajaran, sehingga dapat lebih lagi meningkatkan karakter masyarakat yang berada di lingkungan pondok pesantren.
2. Kepada pihak tokoh masyarakat dapat berperan dalam hubungannya dengan masyarakat dan selalu mengingatkan masyarakat sekitar lingkungan pesantren agar untuk selalu giat dan bersungguh-sungguh dalam menuntut ilmu agama baik dalam mengikuti kegiatan-kegiatan pesantren maupun diluar kegiatan pesantren, karena menuntut ilmu tidak hanya dari lingkungan pesantren, tetapi dapat juga diperoleh dari tempat serta di berbagai kesempatan waktu.

### **C. Penutup**

sebagai penutup saya ucapkan Alhamdulillahirrobil' Alamin puji syukur saya ucapkan kehadiran Allah SWT. Yang telah memberikan beribu-ribu bahkan berjuta-juta kenikmatan lebih khusus nikmat Iman, dari sehingga dari nikmat tersebut saya dapat menyelesaikan Tesis ini. Sholawat dan Salam saya curahkan kepada Nabi Akhiruzzman Nabi Agung Muhammad SAW. yang didalam dirinya tersimpan suri tauladan yang baik, yang kita harap-harapkan syafaatnya sejak di dunia sekarang ini lebih-lebih nanti di akhirat.

Akhir kata dari penulis semoga karya ini bermanfaat khususnya untuk diri sendiri peneliti pribadi dan umunya bagi masyarakat dan pendidikan. Mungkin dalam tesis ini pastinya banyak sekali kesalahan dan kekurangan-kekurangan

baik itu di dalam penulis atau yang lainnya saya membuka selebar-lebarnya kritik dan saran bagi para pembaca. Semoga karya ini di Ridhoi Allah SWT. Amin Ya Robbal 'Alamin.

